



MARRUECOS

Anoche fué facilitado el siguiente parte: «Hoy ha sido muerto el jefe rebelde, huído de Dar Acoba; Uld de Hayana que efectuó recientemente con su partida un robo en el poblado de Amelag.»

Repatriación de tropas

Según noticias oficiales de la zona oriental, ha salido repatriada la Compañía expedicionaria del regimiento de Wad-Rás, que fué embarcado en el vapor «Málaga».

Y de la zona occidental informan que en el vapor «Lulio» salen repatriadas, para Algeciras, las compañías expedicionarias de los batallones de montañas de Reus y Alfonso XII.

Aviador herido.—Inauguración de la fábrica de harinas de Monte Arruit.—Intensas manifestaciones del general Sanjurjo

MELILLA, 14.—Procedentes de distintas posiciones, han llegado las compañías de Vad Ras, Cádiz, Ferrol, Aragón, San Quintín y Valladolid, que pronto serán repatriadas.

Ingresó en el hospital de la Cruz Roja el capitán de Aviación don Felipe Díaz Criado, herido en un accidente de aviación.

El comandante general ha inaugurado la fábrica de harinas de Monte Arruit, llamada Comandante Franco, propiedad del israelita Abraham Levi. Este pronunció un discurso en el que dijo que continuaría realizando sus empresas para contribuir a la paz. El comandante general contestó agradeciendo las palabras del israelita. Acabado el acto se exhibieron telegramas al presidente del Consejo, a la viuda del teniente coronel Prieto de Rivera, al general Navarro y al comandante Franco. El alto comisario dijo que podía darse por terminada la campaña de África que el cañón no debe sonar más y que a los hombres civiles corresponde ahora proseguir la labor comenzada por el Ejército que ha dejado los surcos abiertos con sangre. Recordó el general que está en Marruecos desde el año 1909. Se leyó un telegrama del coronel Millán Astray.

El general Sanjurjo saldrá en «hidro» para Río Martín acompañado del contralmirante García Velázquez.

Nuevo jefe de Estado Mayor.—Repatriación de una compañía de Vad Ras

MELILLA, 25.—Ha sido nombrado jefe de Estado Mayor de la zona del interior el comandante don Manuel Larraz.

Ha empezado la repatriación de compañías expedicionarias propuesta al Gobierno por el comisario superior.

Esta noche marchó a Málaga, desde donde irá a Madrid, la compañía de Vad Ras, compuesta de un suboficial, seis sargentos y 245 soldados.

Mandan la compañía el capitán don Juan Berenguer y teniente don Vicente Carro.

Dicha unidad llegó a Melilla en agosto de 1921, y ha cooperado a varias operaciones de reconquista.

Durante el ataque a Sidi Mesand, en 1923, murieron el capitán don Alonso de Celada y teniente don José Francés.

Ultimamente permaneció varios meses en el sector de Axdir, relevando a las tropas francesas, de Ain Amar y Ain Zoron.

La despedida ha sido cariñosa. Mejora el general Berenguer.—Muerte de un comandante de la Benemerita

CEUTA, 14.—Habiendo entrado en franca mejoría el general Berenguer, salió para Madrid su hermano don Fernando, que fué despedida por el general Gómez Morato y numerosas personas.

En el hospital de la Cruz Roja ha fallecido de enfermedad el comandante de la Guardia civil don Dionisio Royon. Presidió el entierro el coronel del Tercio de la Guardia civil de Marruecos. Rindieron honores dos compañías de Infantería con música.

El legionario Pedro Sánchez Gil, natural de Cartagena, se arrojó al precipicio llamado el Salto del Tambor, y murió ahogado. Se desconocen los motivos del suicidio y se sabe que Pedro estaba embriagado.

Llegada del general Sanjurjo

CEUTA, 15.—A las dos de la tarde llegó en hidroavión, procedente de Melilla, el alto comisario, acompañado de su ayudante, teniente coronel Valenzuela. El viaje fué realmente magnífico. Se invirtió en la travesía una hora y cuarenta y cinco minutos.

El general Sanjurjo continuó el viaje a Tetuán en automóvil.

La situación política de la zona.—Repatriación de tropas.—Incurciones por territorio rebelde

TETUAN, 15.—Las noticias oficiales y particulares recibidas no acusan novedad respecto a la situación política, que sigue siendo buena; ni las confidencias señalan la presencia de núcleos de huídos o rebeldes que pudieran acusar sorpresas desagradables. Los únicos signos se reflejan en los ataques, por la acción de algunas partidas de bandoleros, que no considerando fuertes para atacar a nuestras líneas, aprovechan cuantos descuidos se presentan para robar ganado en los caseríos.

La vigilancia de nuestros adictos desbarata la mayor parte de esos golpes, obli-

gando a los bandidos a arrastrar una vida insostenible por la serrería o a entregarse, como lo vienen haciendo diariamente en nuestras oficinas de Intervención.

Los temporales de estos días han paralizado la acción política en Beni Gorfet pero desde la posición de Aulef con artillería, se batió muy eficazmente el aduar de Karmue, que sirve de refugio a una partida enemiga, no dejando en pie casa alguna y causando a sus habitantes bajas.

En el resto de la zona se persigue sin descanso a los ocultadores de armas y se provee de documentos de identidad a los indígenas que efectúan trabajos de estadística en las cabillas ocupadas.

También se procede al arreglo de pistas y se efectúan constantes recorridos para asegurar la tranquilidad.

Cuando marchaba hacia Benkarrih, voló un camión militar resultando lesionados el soldado de Cazadores Francisco Ruiz, el de Serrallo Juan Manuel Jiménez y el conductor del camión, Jaime Salat.

El capitán interventor de Uad Lat ha enviado una botella lacrada conteniendo el escrito siguiente: «Estamos perdidos a la altura del Peñón de Vélez de la Gomera L. 525 latitud 29 M. Adiós.»

Este escrito se trasladó al contralmirante García Velázquez, jefe de las fuerzas navales.

Llegó el nuevo presidente de la Audiencia, don Joaquín Lacambra, recibiendo de los magistrados y el personal judicial.

Se ha iniciado la repatriación de las 20 compañías expedicionarias que propuso últimamente el comisario superior y aprobó el Gobierno.

Esta mañana embarcó en Ceuta la compañía de Cazadores de Alba de Tormes, que pernoctará en Ronda, lugar de su residencia.

En Larache deben haber embarcado las compañías de Reus y Alfonso XII, con dirección a la región catalana, y en Melilla, esta tarde, la compañía de Vad Ras, que marcha a Madrid.

El día 16 saldrán de Larache la compañía de fusiles de Valencia y las de ametralladoras de América y Bailén, y para el día 21 está dispuesto al embarco, también en Larache, de las restantes unidades pertenecientes a los regimientos de Sevilla y Luchana quedando terminada la repatriación de las veinte unidades.

Desde que ha mejorado el tiempo, la iniciativa, en vez de estar en manos de las partidas de bandoleros, la llevan los nuestros, realizando incursiones en el territorio rebelde o manteniendo estrecha vigilancia en los puntos de paso del enemigo.

Un destacamento de mejzantes de Beni Yebara llegó en sus correrías hasta el Buhasen, sorprendiendo una reunión de huídos, que dejaron dos muertos, abandonando además parte del ganado.

El Beni Gorfet, Beni Lait y Beni Aros continúa la recogida de armamento.

Los Regulares de Tetuán han efectuado un reconocimiento por la sierra de Beni Ider, no encontrando novedad.

El viaje del Sultán

RABAT, 15.—El Sultán, que se halla actualmente en Marrakech, regresará a Rabat el día 27 y estará de paso en Casablanca el día 30.

NOTICIAS HISPANOAMERICANAS

Se ha suspendido la expedición aérea Argentina al Polo Sur

Se verificará el año próximo

BUENOS AIRES, 14.—El Instituto Geográfico argentino ha suspendido hasta el año próximo la expedición aérea argentina al Polo Sur, que había organizado bajo la dirección del ingeniero Pauly.

Chile suspenderá la ley del seguro obligatorio para los obreros

SANTIAGO DE CHILE, 15.—A consecuencia de la última huelga minera, motivada por la aplicación de la ley del seguro obligatorio para los obreros, el seguro ha nombrado una comisión encargada de estudiar la procedencia de una suspensión temporal de dicha ley, o en último término, su derogación.

Las escuelas argentinas

BUENOS AIRES, 15.—Según una estadística oficial, el número de establecimientos de instrucción primaria en la República Argentina, es de un total de 10.440 escuelas.

Los capitales norteamericanos, invertidos en los yacimientos petrolíferos de México

MEJICO, 15.—El «Diario del Comercio» ha publicado una estadística, según la cual los capitales norteamericanos invertidos en los yacimientos petrolíferos de México se elevan a 606.033.239 dólares.

El Parlamento argentino, pide que se denuncien todos los Tratados de comercio

BUENOS AIRES, 14.—La Cámara de los Diputados ha pedido al Gobierno que denuncie todos los Tratados de Comercio en vigor y establezca otros nuevos, de acuerdo con el ministro de Agricultura,

con el fin de asegurar la exportación de productos agrícolas y ganaderos.

Movimientos sísmicos en Chile

SANTIAGO DE CHILE, 14.—Se han sentido fuertes movimientos sísmicos en diferentes puntos de la parte septentrional de Chile, alcanzando su máxima violencia en las ciudades de Copiapé y Celiera, de la provincia de Atacama.

La población de Buenos Aires

BUENOS AIRES, 15.—La estadística municipal anuncia que el censo de la ciudad de Buenos Aires señala una población de 1.955.417 habitantes.

Mercados hispanoamericanos

RIO JANEIRO, 15.—Mercado del café: El tipo 4 se ha cotizado a 28.700 reis los 10 kilos. Las ventas fueron de 17.000 sacos. En los «stocks» quedan 793.194 sacos.

BUENOS AIRES, 15.—Mercado argentino: El trigo se ha cotizado a 13; la avena, a 6,70, y el maíz, a 6,50. La carne se cotizó a 21,20.

(Agencia Americana.)

ESTADÍSTICAS CURIOSAS

Lo que ha costado la huelga minera inglesa

Al iniciarse la huelga de los mineros carboneros en Inglaterra, nadie pudo sospechar el alcance que este movimiento obrero habría de tener para los intereses económicos de aquel país, ni mucho menos las consecuencias que traería para el desarrollo de las industrias que viven del carbón. Y eso no sólo para los ingleses, sino que a ese acontecimiento estaban fuertemente ligados muchos otros valores e intereses extranjeros.

La liquidación de esa huelga ha costado sumas increíbles, cientos de millones de libras esterlinas; pero sus pérdidas han sobrepasado todo cálculo, aun las fantásticas más extravagantes.

Siete meses ha durado el conflicto carbonero, y en estos siete meses las pérdidas sufridas por el Estado inglés, según declaraciones del señor Philippe Cunliffe Lister, ministro de Comercio, alcanzan a 300 millones de libras esterlinas, que han dejado de entrar en el Tesoro.

A esa cantidad debe sumarse lo que las Empresas mineras han dejado de percibir por la suspensión del trabajo, suma que el Comité de patronos mineros avalúa en 400 millones.

Los Altos Hornos de Inglaterra, que lanzan al mundo mensualmente 520.000 toneladas de fundición y unas 616.000 toneladas de acero, y que han estado apagados por falta de carbón, no han producido más de 12.500 toneladas de hierro fundido y unas 96.000 de acero. Las manufacturas textiles de Leeds y Manchester, que sólo han trabajado en una proporción de 30 a 100 de su labor habitual, y otros valores de menor cuantía que no se consideran de importancia. Las pérdidas para Inglaterra se calculan en más de 2.000 millones de libras esterlinas.

Pero no es esto todo; mientras los pozos carboneros de Inglaterra estaban desiertos, las grandes industrias de Estados Unidos, Alemania, Polonia, Francia, para seguir el orden de producción, han trabajado a marcha forzada, inundando de carbón, de hierro, de acero, de tejidos, los mercados que antes abastecía la producción inglesa. Estas pérdidas para el mercado inglés, no es posible calcularlas.

A la hora presente la huelga ha terminado, los obreros han bajado a los pozos para reanudar la actividad; pero vencidos, sin ninguna recompensa a su enorme sacrificio, aumentando a ocho horas las siete y media de labor de antes de la huelga; con el mismo jornal de antes, sin prestigio, sin derecho a reclamar.

Los contribuyentes ingleses, esos mismos obreros, deberán pagar un impuesto mayor para nivelar las pérdidas que la huelga impuso a las rentas del Tesoro.

Los patronos de las minas se ven obligados para vender el carbón y recuperar la clientela perdida, a reducir considerablemente los precios del artículo. Hay que tomar medidas urgentes, ha dicho el señor ministro general del Comité de Patronos para salvar la industria del carbón; el carbón británico es el mejor del mundo; pero es caro y se compra cada vez menos, siendo esta huelga un golpe casi mortal.

En la mayor parte de las minas se empiezan a colocar máquinas especiales que permiten extraer mucha más cantidad de producto con menos brazos, lo que puede abaratar el precio del artículo, pero desampara al obrero; es la consecuencia más inmediata que ha traído la huelga. Pero hay una amenaza mayor: el petróleo.

Hasta fin del siglo XIX, la industria carbonera abastecía el 98 por 100 de las necesidades industriales del mundo; después de esa fecha, se advierte un descenso considerable del carbón que va siendo reemplazado por el combustible líquido. Más del 15 por 100 de los establecimientos industriales usan hoy el petróleo, sin enumerar las Empresas de navegación que por su índole especial sustituyen con gran ventaja ese nuevo sistema de propulsión, pudiendo hacer el viaje yendo de América, ida y vuelta, sin tomar carbón, y ocupando la superficie de las carboneras del barco, como bodegas de carga.

La vida de las industrias carboneras está amenazada de un gran peligro, que han debido conocer y prever los hombres que dirigen el movimiento obrero de Inglaterra, a menos que esa huelga tan desastrosa, haya sido de carácter político.

ESTE NUMERO HA SIDO VISADO POR LA CENSURA



DE BARCELONA

Los Comités paritarios.—Banquete a un catedrático.—Sirviente desaparecida.—Un mensaje de salutación de Lisboa

BARCELONA, 15.—Se tienen nuevos detalles del desarrollo de las elecciones celebradas el domingo para la constitución de los Comités paritarios. Los grupos que debían votar fueron los de banca, seguros, transportes y al por mayor. Las candidaturas eran dos, como ya se dijo: una bajo los auspicios del Centro de dependientes del comercio y de la industria y de la Corporación nacional de Sindicatos libres, y la otra apoyada por una coalición de las siguientes entidades: una profesional de dependientes y empleados del comercio, Asociación de las dependencias mercantiles, Asociación de agentes de seguros, Asociación de viajantes del comercio y de la industria, Asociación de dependientes, Agentes de Aduanas, consignatarios, armadores y similares; Asociación ferroviaria, la Unión ultramarina y la Liga de corredores y representantes del comercio.

El resultado de las elecciones fué el siguiente: grupo de Banca y Bolsa, tres candidatos triunfantes de la coalición y dos de los Sindicatos libres con sus respectivos suplentes; grupo de seguros: triunfaron los candidatos de la coalición; grupo de Aduanas y transportes: resultaron elegidos los cinco candidatos de la coalición, y grupo de comercio al por mayor: triunfaron cuatro candidatos de la coalición y dos de los Sindicatos libres.

Con gran brillantez se celebró anoche en el restaurante Rivas el banquete ofrecido por la Diputación al doctor Pierón, catedrático francés, que ha dado un curso de conferencias en esta Universidad, organizado por la Comisión de cultura de la Diputación provincial.

Ha desaparecido el sirviente Leocadia Vilalta, que prestaba sus servicios en una casa de la calle de Provenza. Sospecha el denunciante que debe haber sido víctima de algún engaño.

Ha cumplimentado ayer al alcalde don Manuel Rivas, comerciante español, hijo de Palamós, que desde hace muchos años se halla establecido en Lisboa, el cual ha entregado al alcalde un mensaje de salutación del de Lisboa.

Nuevo servicio del «Metro».—Sentencia aprobada.—Un tino.—El padrino de una boda, se suicida

BARCELONA, 15.— Dentro de pocos días quedará abierto al público el servicio del ramal del Metropolitano comprendido entre la estación de la calle de Aragón, en el paseo de Gracia, y el de la calle de Jaime I. Con la apertura de este ramal quedará establecido el servicio desde la plaza del Angel a la de Lesseps.

Ha sido aprobada, por el capitán general, la sentencia dictada por un Consejo de Guerra celebrado contra el paisano Manuel Thió Rodés, a quien se procesó como autor de un delito contra la unidad de la Patria. Se le condena a seis meses, un día de reclusión temporal y 500 pesetas de multa.

Dos sujetos desconocidos le salieron al encuentro, en la calle de Marinas, a Antonio Martí, y por el procedimiento de las misas le limaron 2.400 pesetas que acababa de retirar de la Caja de Ahorros.

De Mataró comunican que Joaquín Vellarnau, de treinta años de edad, apadrinó ayer una boda, y después de regalar una botella de champán y unas pastas a los recién casados para que obsequiaran a los invitados, se despidió, dirigiéndose a la ronda de Prim, donde se disparó dos tiros de revólver en la cabeza, matándose. Se ignoran los motivos que le han inducido al suicidio.

El encauzamiento del Llobregat.—Reunión del pleno de la Diputación

BARCELONA, 15.—El delegado gubernativo del distrito de San Felip de Llobregat, señor Martín, acompañado del alcalde de dicho pueblo, ha visitado los márgenes del río Llobregat en aquel término municipal, y han comprobado la necesidad de procurar por todos los medios legales el consiguiente de los Poderes públicos que se proceda al encauzamiento de dicho río, problema planteado hace mucho tiempo por causa de las fuertes inundaciones, que motivan frecuentes pérdidas de cosecha. Posteriormente, se ha verificado una Asamblea general de propietarios, cuyos predios lindan con el referido río, para tratar del asunto, y se ha nombrado una Comisión que, con el alcalde, el delegado gubernativo, el ingeniero de la División hidráulica y el ingeniero del Canal derecho del Llobregat, comenzará los trabajos preliminares para dicha obra de encauzamiento.

Bajo la presidencia del señor Milá y Camps, se ha reunido ayer el pleno de la Diputación. El presidente dió cuenta del fallecimiento del diputado don Juan Rovira, el cual enaltecíó la memoria en sentidas frases, proponiendo que constara en acta como se hizo, el sentimiento de la Corporación.

Luego se dió cuenta de las dimisiones presentadas por los diputados don Juan Gallifa y don Francisco Puñt, y fueron designados los que han de sustituirlos.

Se acordó que quedara sobre la mesa el proyecto de presupuestos para el ejercicio próximo y celebrará sesión el próximo día 21 para discutirlo. Finalmente, fueron ratificados diversos acuerdos adoptados.

Una denuncia falsa y un décimo que toca

BARCELONA, 15.—En el Juzgado de guardia se recibió una denuncia formulada por Carlos Folch Solé, acusando a una joven francesa llamada Marcelle Sarlange de haberle sustraído un décimo de la lotería favorecido con el segundo premio en el último sorteo. Denunciante y denunciada pasaron a presencia judicial, y sometida la joven Marcelle a un interrogatorio, pudo comprobarse, al parecer, que no ha existido tal sustracción. El denunciante, hombre aficionado al holgorio, regaló a Marcelle el décimo en cuestión con un ramo de flores. Folch regresó a su residencia, próxima a Barcelona, y ayer recibió un telegrama de la joven francesa participándole que el décimo había sido agraciado con el segundo premio, circunstancia que despertó el egoísmo de aquél, y rápidamente vino a Barcelona para denunciar que su amiga le había sustraído el décimo.

Sucesos en el extranjero

Un naufragio

PARIS, 15.—Cablegrafian de Buenos Aires al «Journal», que «La Nación» publica un despacho de Santiago de Chile dando cuenta de haber naufragado un transporte, pereciendo setenta y siete pasajeros y salvándose veintinueve. El naufragio ocurrió en la costa de Loric.

Accidente ferroviario

SAN QUINTIN, 15.—Esta mañana ocurrió un grave accidente ferroviario que ha ocasionado la muerte de un maquinista y un fogonero. Otros cuatro empleados han resultado heridos, uno de ellos gravemente.

A consecuencia de haberse roto las cadenas de enganche, un tren de mercancías se lanzó contra un convoy de mensajerías, que iba a gran velocidad. La locomotora y seis vagones descarrilaron y fueron lanzados sobre otra vía por la cual llegaba un tren de mercancías. Este último fué a estrellarse contra el montón de escombros y astillas, produciéndose una indescriptible confusión de hierros, maderas, maquinarias, mercancías, etcétera, etc., de entre la cual fueron extraídos con dificultad los muertos y los heridos.

a explosión en el depósito

NIZA, 15.—Se conocen nuevos pormenores de la violencia de la explosión ocurrida en una fábrica de Saint-Auban, cerca de Digne.

Por la violencia de la explosión, las paredes se derrumbaron. Hay 23 muertos a consecuencia de asfixia, producida por las emanaciones del cloro. Sólo diez de los muertos son franceses; los restantes son argelinos, usos, españoles y portugueses. Más de 30 personas han resultado heridas.

LOS AMIGOS DEL NIÑO Y PESTALOZZI

El alcalde autoriza los actos en las escuelas municipales

En representación de los Amigos del Niño, una Comisión, formada por los señores doctor Velasco Pajares, Samper y Gallo de Renovales, ha visitado al conde de Vallés para darle cuenta de la organización del homenaje a Pestalozzi y solicitar de aquél la autorización para recoger las firmas de los alumnos de las Escuelas municipales para el álbum que se destina al Museo Pestalozziano de Suiza.

El alcalde conversó amablemente acerca de otros extremos del homenaje con los miembros de la Comisión y concedió muy gustoso la autorización pedida. Los comisionados salieron muy satisfechos de la entrevista.

Preparando el texto único

El ministro de Instrucción Pública manifestó este mediodía a los periodistas que había acudido a la reunión, que a las doce, habían celebrado en el local del Consejo de Instrucción las Comisiones oficiales encargadas de redactar los cuestionarios para el texto único.

Esta reunión—dijo—tenía por objeto elegir el presidente de las respectivas Comisiones.

Mi presencia—añadió—se debe, únicamente, al deseo de saludar a los reunidos.

Provincias

Uniforme estudiantil

VALENCIA, 15.—Aunque no por unanimidad, se acordó que sirva como distintivo para los estudiantes de la Universidad la capa negra, sin esclavina, con vueltas negras y dos botones forrados de seda del color de cada Facultad en el cuello.

El rector aprobó el acuerdo. También se aprobó la placa de esmalte, que las señoritas alumnas llevarán en el sombrero o prendida en el traje.

Autorización para un gravamen
GIJÓN, 15.—El Pleno del Ayuntamiento acordó abrir expediente para solicitar del Gobierno, con el fin de la última disposición, autorización para establecer el gravamen del 10 por 100 sobre vinos y alcoholes.

Los intereses hueros

OVIEDO, 15.—En varios pueblos de la cuenca minera se han celebrado mítines organizados por el Comité de defensa de los intereses de los Ayuntamientos hueros. Se pidió en ellos que el arbitrio sobre el carbón exportado que ahora cobra la Diputación, se ceda a dichos Municipios.

Entierro de un periodista

BARCELONA, 14.—Esta mañana se ha verificado el entierro del notable escritor don Juan Creixel, que pertenecía a la Redacción de «La Publicidad».

El acto ha constituido una sentidísima manifestación de duelo.

Conferencia médica

BARCELONA, 15.—En el salón de actos del Colegio Médico ha dado esta noche una conferencia el doctor don Francisco Poyales, médico de los hospitales de San José y Santa Adela y el año pasado, de Madrid. La conferencia ha versado sobre la tuberculosis, y ha estado acompañada de una película, bajo la dirección del doctor Poyales. Este, con su ayudante, el doctor don Antonio Ros, está de paso en Barcelona, y mañana archan a Francia, do de embarcarán con rumbo a la India, adonde van invitados por el Gobierno inglés, formando parte de una importante misión científica.

El concierto económico con las vascongadas.—Ha terminado el acuerdo

SAN SEBASTIAN, 15.—El presidente interino de la Diputación ha recibido una carta del presidente, que se halla en Madrid negociando el concierto económico con el Estado. Dice que han terminado las gestiones y que se espera únicamente a que se escriban en limpio los acuerdos. Espera el vicepresidente que los comisionados regresarán a San Sebastián dentro de esta misma semana.

Nuevo académico

CADIZ, 15.—La Academia Hispaoamericana recibió al catedrático don Demetrio Nalda Domínguez. En el discurso pronunciado disertó sobre el tema «Influencia de la literatura española en el extranjero». Le contestó don Joaquín Fernández Repetto. Ambos fueron muy aplaudidos.

Reunión de la Diputación Teruel

TERUEL, 15.—Se reunió la Diputación para aprobar los presupuestos. El diputado Manuel Subisa, interesado que se gestione de la Compañía del Norte el servicio directo entre Valencia-Zaragoza-Castellón y Teruel.

El homenaje a Falla

GRANADA, 15.—En la reunión celebrada anoche en el Ateneo de Granada se acordó rendir solemne homenaje al maestro Falla y dirigir un escrito al Ayuntamiento pidiendo que se le nombre adoptivo de la ciudad. El homenaje se celebrará en enero próximo, y consistirá en varios actos culturales y festejos públicos.

Los presupuestos provinciales en Valladolid.—Heladas

VALLADOLID, 15.—Para el día 16 está convocada la Diputación, con el fin de aprobar los presupuestos y de tratar otros asuntos.

Durante el día de hoy el frío ha sido intensísimo, y las heladas, extraordinarias.

Oposiciones

BILBAO, 15.—Han comenzado en el Hospital Civil de Bilbao las oposiciones para cubrir la plaza de jefe de cirugía general. Han actuado los señores García Ormaeche y García Alonso. Se retiraron los señores Muñoz e Irigaray, y no se presentó, por enfermedad, el señor Alvarez Irenza.

NOTICIAS

En esta corte ha fallecido la angelical señorita Gloria Gómez-Pamo y López, hija de nuestro compañero en la Prensa el admirado «Fresno», que pasa en estos momentos por la dura prueba de la muerte de su preciosa hija, cuando se asomaba a la vida como una promesa de virtudes y encantos.

Que Dios dé al querido compañero y a su esposa la resignación necesaria para sobrellevar tan duro golpe.

Los infantes don Juan y don Gonzalo en el Instituto de San Isidro

Con gran solemnidad se ha efectuado el reparto de premios a los alumnos del Instituto de San Isidro, que les fueron concedidos en el curso anterior, entre los que figuraban Sus Altezas los infantes don Juan y don Gonzalo, que en junio realizaron brillantísimos exámenes de las asignaturas del primer año del Bachillerato.

Los infantes, que llegaron acompañados de su jefe de estudios, conde del Grove, y su profesor, el comandante señor Salazar, fueron recibidos en la puerta por el director del Instituto, señor Aguayo, y todo el profesorado, dirigiéndose seguidamente al salón de actos, donde fueron recibidos por la numerosa concurrencia con una prolongada salva de aplausos y a los acuerdos de la Marcha de Infantes, interpretada por una pequeña orquesta formada por ex alumnos del Instituto.

Ocupó la presidencia el señor Aguayo, acompañado del conde del Grove, y los señores Salazar y Barrigón, y a los lados de la mesa se sentaron Sus Altezas.

Dió comienzo el acto interpretando un coro de señoritas alumnas, y la orquesta, el himno del Instituto de San Isidro, letra de don Antonio Freire y música de

don Antonio Climent, siendo muy aplaudido.

En seguida, se procedió al reparto de los premios, comenzando por Sus Altezas, entregando el señor Aguayo seis diplomas a cada uno de los infantes, correspondientes a las asignaturas del primer curso de Bachillerato.

La concurrencia aplaudió mucho a Sus Altezas, y también a las alumnas y a los alumnos que a continuación se presentaron a recoger sus premios respectivos.

El ex alumno señor Manrique de Lara, que actualmente estudia la carrera de Medicina, leyó una inspirada poesía patriótica, original del ex alumno don Antonio Freire, titulada «España». Fué muy aplaudida.

Habló después el señor Aguayo, para poner de relieve la importancia que este año ha tenido el tradicional reparto de premios con la asistencia de los augustos alumnos Sus Altezas don Juan y don Gonzalo, los cuales, al entrar, le expresaron su deseo de ceder la parte económica de los premios que les habían sido concedidos a favor de los alumnos pobres que cursaran sus estudios en el Instituto.

—Por este noble rasgo de Sus Altezas—dijo—les he dado las gracias en nombre de todos vosotros, y, en prueba de gratitud, espero que les tributéis un aplauso. Los concurrentes aplaudieron calurosamente a Sus Altezas.

El señor Aguayo congratulóse de que los infantes hayan atendido el ruego, que les dirigió al examinarse, de que procurasen acercarse al pueblo, como así lo efectuaron, siguiendo sus estudios en este Centro y asistiendo a actos como el que se celebraba.

Dedicó elogios al conde del Grove y a los profesores de Sus Altezas.

Terminó el acto cantando los alumnos el himno. Al salir Sus Altezas del salón fueron aclamados con entusiasmo, repitiéndose las ovaciones en las galerías y después en la calle.

PARA TUBO DIGESTIVO, DIABETES, Y EVITAR INFECCIONES GASTROINTESTINALES (TIFOIDEAS), BEBED SIEMPRE

Agua de Borines Verdadera reina de las de mesa

Ecos de Sociedad

Los sobrinos de Su Santidad el Papa, marqueses de Persichetti Ugolini Ratti, en cuyo honor diera ayer una comida el nuncio monseñor Tedeschi, a la que, además de los comensales que ayer citáramos, asistieron el duque de Tovar y el marqués de Hererra, tienen hoy pedida audiencia para visitar a los Reyes y a la infanta doña Isabel, y a las cinco y media de la tarde asistirán a un te que les ofrece el señor Fernández Alcalde en su domicilio, al que concurrirán el nuncio y otras personalidades.

No pueden los marqueses de Persichetti Ugolini Ratti prolongar su estancia en España; antes del 20 del corriente han de estar en Milán para marchar desde allí con algunos familiares a Roma. Por esta causa saldrán de Madrid mañana jueves por la mañana, y sólo se detendrán unas horas en Barcelona. Pero marchan con el propósito de volver a España, quizá en la primavera próxima, para hacer ya una visita más detenida que ésta.

En la parroquia de Nuestra Señora del Buen Consejo ha sido bautizada la hija de los vizcondes de Feñiñanes, recibiendo los nombres de María Aurora, apadrinándola sus tíos el conde de Vilana y la marquesa de Guimarey, viuda de Villalobar.

La condesa viuda de San Luis y su hijo don José, se han instalado en un cuarto de la casa número 35 de la calle de Serrano.

Don José Fernández Bustelo se ha instalado en un cuarto de la casa número 85 duplicado, de la calle de López de Hoyos.

Han regresado a esta corte, de París: don Francisco Travesedo y Fernández Casariego, los duques de Aliaga y la señorita Nini Castellanos y Mendevidelle; de su viaje de novios, los señores de García San Miguel y Muñoz Baena (don Julián); de Bilbao, los marqueses de Arriñeze de Ibarra; de Berna, la duquesa viuda de las Torres; de Biarritz, la señorita María Peireyra, y de Ribadumia, los condes de Creixel.

Han salido: Para Barcelona, la marquesa de Retes y la señora Isabel Borbón y D'Así; para Luxor, don Francisco Reynoso; para San Sebastián, los marqueses de Monte Sión; para Bonnetable, la vizcondesa de la Rochefoucauld y su hija Silvia; para Londres, los marqueses de San Miguel y su hija la condesa de Clavijo, el príncipe Pío de Saboya y los duques de Montellano y sus hijos la condesa de Villanueva y el marqués de Pons; para París, la señora doña Amalia Vereterra y Armada, viuda de Cabanillas; para Oviedo, don Francisco García Baxter; para Ronda, el príncipe Max de Hohenlohe Langenburg; para Abilna, don Santiago Pidal; para Egipto, la marquesa de Faura y familia; para Fuentría, los condes de Torrejón.

DOS CAIDAS

Cayo González García, de quince años y con domicilio en la calle de Garibaldi, núm. 53, bajo (Teluán de las Victorias), sufrió lesiones de pronóstico reservado que se causó al caer en la calle de Correos, después de haber tropezado con una cuerda de una obra.

—Julián Rodríguez Díaz, de cincuenta y siete años y domiciliado en la calle de Lavapiés, número 18, sufre la fractura de dos costillas, que se produjo al caerse casualmente en la escalera de su casa.

Bajo la dictadura civil

CONSEJO DE MINISTROS DE AYER

A la entrada
Muy cerca de las siete de la tarde se dieron reunidos los ministros en la presidencia, para celebrar Consejo.

El jefe del Gobierno dijo a la entrada que en el Ministerio de la Guerra había recibido el Consejo Superior de Cámaras de Comercio, presidido por el señor Paraiso, y al coronel Marsengo, agregado militar de la Embajada de Italia. —Hay mejores noticias—añadió—de Pamplona. Son más cordiales y equitativas. Se habían sacado las cosas de quicio, y yo he acudido con cierta vehemencia a reestablecer la verdad.

Un periodista le preguntó si la Diputación y la Junta administrativa habían visitado al gobernador civil, y contestó afirmativamente.

—Desde luego, ¿va usted a Pamplona? —Sí, allí hay un problema de interés, y me apresuro a ir, para resolverlo.

La referencia oficiosa

El señor Gómez entregó a los periodistas la siguiente referencia oficiosa: «Trabajo.—Un decreto reglamentando el descanso dominical.

Se aprobaron los expedientes concediendo el sueldo del Estado a la Sociedad Ciudad Jardín de la Prensa y a la Cooperativa de Funcionarios Públicos.

Hacienda.—Se aprobaron algunas transacciones y suplementos de crédito. Quedaron aprobados los presupuestos de los Ministerios de Gracia y Justicia, Marina y Trabajo.»

A la salida

Al abandonar la reunión, el presidente dijo a los periodistas:

—Todo ha sido de carácter administrativo. Asuntos de los departamentos de Trabajo, Hacienda y Gracia y Justicia. Además, hemos aprobado el presupuesto del Ministerio de Fomento.

En este momento uno de los ministros interrumpió, diciendo:

—El de Fomento, no.

—El de Fomento, sí—insistió el presidente.—Se ha aprobado también el presupuesto de Fomento con alguna modificación, Y, además, hemos dejado aprobados los de Gracia y Justicia, Trabajo y Marina.

El presidente no especificó la modificación introducida al aprobar el presupuesto de Fomento.

Ampliación

El Consejo de ministros de anoche se dedicó al estudio de asuntos de verdadero interés, pero que no guardan relación con la dirección política del Gobierno.

No se trató de la Asamblea Nacional, aunque la ponencia está muy adelantada, ni de otros asuntos ajenos a los Departamentos ministeriales.

Uno de los temas más interesantes de los tratados en el Consejo de ministros, fué el reglamento del descanso dominical. En ese Reglamento, por lo que a la Prensa se refiere, se recoge gran parte del espíritu de la ley que rige actualmente, con la diferencia de que, en lugar de comenzar a contarse las veinticuatro horas de descanso dominical a partir del momento en que cesan los trabajos de redacción de la madrugada del domingo, se comenzarán a contar a partir de la hora en que las máquinas terminen la tirada; y en esta misma forma, se escalonarán todos los demás servicios relacionados con el periódico, respetando para todos ellos las veinticuatro horas íntegras, y precisamente en domingo.

En cuanto a los actores, se dispone en el reglamento anoche aprobado que disfruten un descanso semanal de veinticuatro horas, bien entendido que habrán de disfrutarlo todos los artistas de la misma compañía a un mismo tiempo. Respecto a los estancos, en aquellas poblaciones donde haya más de uno de dichos establecimientos se dispone que cada domingo, turnando, cierren el 50 por 100 de los mismos, disolución que, probablemente, afectará también a las loterías.

El régimen para las peluquerías será el mismo que rige hoy.

El cierre y la apertura de las tabernas, serán condicionados.

Como existen numerosos pueblos que celebran sus mercados en domingo, se dispone que, en un plazo de tres meses, los Ayuntamientos interesados se dirijan al Ministerio exponiendo motivos y razones para que sus mercados respectivos se celebren en domingo, y el ministro resolverá en cada caso.

Otro tema abordado por el Consejo, fué el relativo a la reorganización total de las plantillas del Estado, que pensaba llevarse a los próximos presupuestos, pero esta idea fué desechada y se convino en que se hagan modificaciones parciales, en todo caso, allí donde se consideren necesarias.

Quedaron aprobados los presupuestos de Gracia y Justicia, Marina y Trabajo. A pesar del aumento al clero, la cifra total del presupuesto de Gracia y Justicia no difiere en muchas pesetas de la del presupuesto anterior.

En general, los presupuestos de todos los Departamentos vienen a tener la misma cifra global que en el anterior año económico; pero con una diferencia importante; que en dicho año cada departamento consumió su presupuesto y gastó, además, numerosos suplementos de crédito que hubo que ir concediendo. Ahora, el ministro de Hacienda ha estudiado con gran escrupulo esta cuestión y ha englobado con los presupuestos respectivos los suplementos que hicieron falta en presupuestos anteriores, a fin de que el próximo refleje mejor la verdad; de manera que en realidad y a pesar de que las cifras totales apenas se diferencian, hay una economía de importancia.

En el presupuesto de Gracia y Justicia se incluye un aumento de 1.776.000 pesetas, destinado a mejorar los sueldos del clero rural y el culto.

Alcanza la mejora a tres mil trescientos trece curas rurales, a cada uno de los cuales se le da una bonificación sobre su sueldo actual de trescientas pesetas anuales, y además cada una de las iglesias de estas 3.313 parroquias rurales, recibirá una indemnización con destino a culto, de 125 pesetas al año.

El Consejo comenzó a discutir ya a última hora, el presupuesto de Fomento. También dedicó el Consejo la atención merecida a las negociaciones comerciales que se siguen con Méjico, de las que hizo una detallada exposición el ministro de Estado.

El mismo ministro quedó autorizado para realizar una negociación comercial con Portugal, negociación que comenzará dentro de pocos días, de acuerdo con

la sección de Tratados del Consejo de la Economía Nacional.

Las negociaciones comerciales con otros países no han cambiado de situación desde el Consejo anterior, y por esto el ministro se abstuvo de hablar de ellas.

Los aranceles

Ayer se reunió en la Presidencia la sección de Aranceles del Consejo de la Economía.

Aprobó el repertorio para 1927, que se publicará el día 1 de enero.

No se han introducido modificaciones esenciales.

Medalla de oro del Trabajo para el mecánico Arozamena

Los españoles residentes en Filipinas han dirigido una respetuosa instancia al ministro de Trabajo para que conceda la medalla de oro al mecánico Arozamena, que hizo la travesía a Manila.

El Comité de enlace

El próximo sábado se reunirá, bajo la presidencia del ministro de Trabajo, el Comité de enlace de las Exposiciones de Sevilla y Barcelona.

GUERRA

La mañana del presidente

El jefe del Gobierno estuvo esta mañana en Palacio despachando con Su Majestad el Rey. A su regreso al Ministerio de la Guerra, despachó con los ministros de Gobernación, Hacienda, Estado y Gracia y Justicia, y con el director general de Marruecos y Colonias, general Jordana.

Después recibió la visita del embajador de Alemania; presidentes de las Diputaciones vascas; generales Dualde Sebastian de Eriécs, Girona y Ansorena, y a una comisión del Banco Vasco.

El te en Estado

El general Primo de Rivera asiste esta tarde al te que en honor del director de «La Nación», de Buenos Aires, señor Mitre, se celebra en el Ministerio de Estado.

Las visitas de esta tarde

A las siete de la tarde el presidente marcha a la Presidencia para atender a numerosas visitas que tiene anunciadas.

El duque de Tetuán

Esta mañana despacharon con el ministro de la Guerra los jefes de Sección del Ministerio.

Después recibió el duque de Tetuán al infante don Fernando, padre Ayala y señor Canseco.

ESTADO

Preparando el presupuesto

El ministro de Estado señor Yanguas, no recibió hoy ninguna visita, dedicando toda la mañana a ultimar el presupuesto de su departamento.

A propósito de un incidente

Informes recibidos en el Ministerio de Estado reducen la importancia del incidente ocurrido al encargado de Negocios de España en Méjico, de que dieron cuenta los telegramas de Prensa días pasados; puesto que el hecho se redujo a un error sufrido por dicho funcionario, al circular con su automóvil en dirección contraria a la señalada, sin más consecuencias que las observaciones de rigor en estos casos.

El nuevo ministro de Montevideo

En el Ministerio de Estado se han recibido noticias de haber presentado sus cartas credenciales el ministro de España en Montevideo, señor Danvila.

TRABAJO

El descanso dominical de la Prensa

El periodista don Rafael Marquina, como presidente de la Comisión de periodistas, encargado de velar por la vigencia del descanso dominical de la Prensa, ha visitado esta mañana al ministro de Trabajo para solicitar del señor Aunós algunas aclaraciones, respecto a la interpretación dada por un periódico madrileño de la mañana, acerca de la aplicación del descanso de la Prensa.

El ministro manifestó al señor Marquina que, en ningún modo, se pretendía con el nuevo Reglamento vulnerar el descanso de los periodistas, que será de veinticuatro horas, como en todas las demás industrias. En dicho Reglamento se determina que no se podrá comenzar la confección de un periódico hasta las veinticuatro horas del cierre de máquinas del número anterior. Por otra parte, como los vendedores tienen también regulado el descanso dominical, y la venta los domingos sólo está permitida durante las seis horas después de la tirada, no podrán expendirse nuevos números hasta que no hayan transcurrido para aquellos veinticuatro horas.

Si alguna empresa contraviniera la reglamentación, sería castigada por la Inspección de Trabajo, conforme se hace con las demás industrias.

Indicó, además, el señor Aunós al periodista Marquina, la conveniencia de que la Prensa se acoja, como está previsto, al Decreto de la Organización corporativa nacional, con lo cual y mediante Comités paritarios de empresas y periodistas podrían solucionarse todas las dificultades o divergencias de interpretación que la aplicación de las leyes suscitara.

Reunión de los agentes comerciales

Bajo la presidencia de don Emilio Coll se ha reunido en el Ministerio de Trabajo el pleno de la Junta Central de los Colegios oficiales de Agentes comerciales de España, con asistencia de los representantes de Madrid, Barcelona, Zaragoza y Sevilla.

En las sesiones que han venido celebrando se han tomado, entre otros acuerdos importantes, los relativos a la intensificación de la actividad de los Colegios oficiales, que en número de 60, se hallan constituidos, y a la adopción de medidas para perseguir la clandestinidad y el intrusismo.

INSTRUCCION PUBLICA

Pidiendo un grupo escolar

Visitador después al señor Callejo el comisario regio de Turismo, marqués de la Vega Inclán; el periodista cubano, señor Villaverde; el marqués de Sotelo y el señor Dómine.

También estuvieron a visitarle una comisión de estudiantes católicos de Derecho; la Junta de derechos pasivos del Magisterio, para hablarle de la última disposición de clases pasivas, relacionada con dichos funcionarios; el gobernador de Palencia, que presidía una comisión de Carrión de los Condes, que le pidieron la construcción de un grupo escolar en dicha localidad.

Los sucesos

EN MADRID

Aclarando un suceso
Por el médico forense doctor señor Pombo le ha sido practicada la autopsia al cadáver de Celestino Fernández Suárez, encontrado hace días bajo el puente de Toledo.

Del dictamen forense se desprende que la muerte fué debida a asfixia por inmersión, y que las heridas que tenía en la cabeza procedían, sin duda, de haber chocado con alguna piedra o saliente. No se encontraron en el cadáver señales de violencia.

Por tanto, queda reducido a un suicidio lo que aparecía en los primeros momentos como un suceso misterioso.

Grave accidente de automóvil

En las proximidades de Las Rozas, ocurrió anteayer un accidente, en el cual resultaron varias víctimas. El agente de Policía afecto a la Dirección general de Seguridad, señor Soriano, salió a probar un automóvil, que parece que iba a comprar, en compañía de un amigo llamado Fernández Palomeque, y en el coche se dirigieron por la carretera de La Corona. En las cercanías de Las Rozas volcó el coche, y resultaron los dos heridos gravemente.

El señor Palomeque, a pesar de su estado de gravedad, pudo ser trasladado a Madrid, pero el señor Soriano, quedó hospitalizado en Las Rozas, y según noticias que se tienen en la Dirección de Seguridad, falleció ayer a consecuencia de las heridas recibidas.

Arrollado y muerto por el tren

Al salir de la estación de Atocha, y muy cerca de la marquesina, la máquina 147 arrolló al joven de diez y siete años Antonio Cubillo Junco, domiciliado en Dulcinea, 35, dejándolo muerto.

Vuelco de un camión

En la bifurcación de las carreteras de Algete y Francia, volcó el camión conducido por Pedro Antonio Pascual, de veintifif años, que resultó con heridas graves, ingresando en el Hospital Provincial.

Un joven lesionado

El autocamión 2.864-M., conducido por Emilio Crespo, atropelló en la glorieta de Atocha a Manuel Pascual, de quince años, que vive en Tribulete, 19, ocasionándole lesiones de pronóstico reservado.

EN PROVINCIAS

Ahogada en vino

CUENCA, 15.—La vecina de Pozo Amargo, Juliana Sáinz, de cincuenta y cuatro años, apareció ayer ahogada en una pila llena de vino. En Juliana era habitual la embriaguez, y se cree que al intentar beber en la pila cayó en ella.

Los guapos

GRANADA, 15.—En el pueblo de Lanfeira, Paulino Beas Alcalá, de diez y ocho años, con una pistola antigua, de dos cañones, hizo un disparo, por capricho, contra Magdalena Tapia Gómez, de cuarenta y ocho años, matándola.

El agresor se dio a la fuga, y a su llegada a Guadix se presentó a las autoridades.

Tribunales

El autobús que derribó el perfil del Fuente de Segovia

Hoy ha continuado la práctica de la prueba propuesta, que ha carecido de interés, y mañana, probablemente, informarán acusaciones, defensa y responsable civil.

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES QUE SE NOS REMITAN

NOTAS DEPORTIVAS

La selección de Centro vence a la de Budapest

El partido de esta tarde

Esta tarde se ha jugado en el campo de Chamartín el anunciado partido entre las selecciones de Budapest y Madrid.

A pesar de la lluvia el campo, a la hora de empezar, ofrece una buena entrada. Bajo el arbitraje de Cácer, ayudado por sus compañeros Colla y Rocamora, los equipos se alinean:

Selección de Budapest: Beneda; Foll II, Dudás; Borsanyi, Bukooi; Follh; Braun, Molnar, Opata, Frohlick, Kolnit.

Selección de Madrid: Martínez; Escobal, Benguria; Peña, Tuduri, Sáez; Moraleda, Valderrama, Monjardín, Félix Pérez, Olaso (A).

El partido ha resultado interesantísimo, realizándose por ambos bandos un gran juego y terminando con la victoria de los Centro, por cinco a dos.

GRANDES BODEGAS DEL MARO ENCOMIENDA, 22-Tel. 21-20 M



DISTINCION MEREcida
La cruz de Beneficencia para José María Sembi

Nuestro fraternal y querido compañero, el redactor de «La Nación» José María Sembi, ha sido objeto de una distinción justa, al par que señalada y merecida. Por Real orden de 25 de noviembre le ha sido concedida la cruz de primera clase de la Orden civil de Beneficencia, con distintivo blanco.

HIJO DE Villasante y Compañía OPTICOS
Príncipe, 10.-Teléfono 1050.-MADRID

El crimen de la calle de Alcalá

En la funeraria de Carmen
En la mañana de hoy, conversamos con algunos de los jefes de la Funeraria del Carmen, sitio donde últimamente había prestado sus servicios Rafael Mora Visconti.

Pocos datos nuevos pudimos adquirir para añadirlos a los ya conocidos. Rafael Mora fué dado de baja en la citada Empresa a petición suya el día 13 de noviembre, por padecer, según dijo, un catarro bronquial. Después, el día 23 del mismo mes, pidió a sus jefes un permiso para poder irse al pueblo, solicitando que se le liquidase lo que tenía devengado, que eran unas 20 pesetas.

Desde entonces no han vuelto a saber de él, hasta que anteanoche se enteraron a última hora de que el autor de los hechos había sido el citado empleado. Allí en la Funeraria del Carmen, no se conocían de él antecedentes malos, y únicamente se le tenía como hombre delicado de salud.

El sumario.
Después de más de veintiséis horas de trabajo continuado, el Juzgado del Centro dió ayer por terminados sus trabajos cerca de la una de la tarde, hora en que se retiraron a descansar el juez, señor Rodrigo; el secretario, señor Gómez; el oficial habilitado, señor Tajuelo, y demás actuarios.

Seguramente que en el día de hoy, al reanudar los trabajos en este sumario, el juez ya tendrá amplia información de la Policía, sobre diversos puntos encomendados para llegar al más perfecto esclarecimiento de todos los hechos y de la vida que hacía en Madrid Rafael Mora.

Es posible que también comparezcan entonces ante el Juzgado la esposa del suicida y algunos otros testigos presenciales, a los cuales se dejó citados en el día de ayer.

Poco queda ya por esclarecer sobre los hechos ocurridos; y lo que, como decimos anteriormente, es de mayor interés para el sumario, como datos finales, es conocer con perfección aquellas amistades de Rafael Mora Visconti, las personas más íntimas que con él frecuentaban «bares» y tabernas y sitios de holgorio, para interrogarlas y saber si alguien pudo sospechar algo o si con anterioridad él expuso alguna de sus ideas a sus más íntimos. Todo esto ha de aclararlo la Policía, como también saber el paradero de algunas otras jóvenes que hacen vida de noche y que frecuentaban la amistad del citado sujeto.

Antes de su boda, Rafael Mora Visconti vivió durante bastante tiempo con su madre y abuela, en el piso primero de la calle de San Lorenzo, 12. Allí falleció la abuela, y de la citada casa salió para contraer matrimonio Rafael.

De la información expuesta por la portera de la finca, toda esta familia era muy estimada por la vecindad. Con la madre de Rafael llegó la portera a intimar bastante. La madre, el día que se marchó de la casa, para ir nuevamente a Alicante, conversando con la portera, le dijo que se iba tranquila porque ya había dejado colocado a su hijo.

Rafael Mora, últimamente, como decimos, hacía vida nocturna, pasando varias horas jugando al billar en el citado café La Montaña, y luego, otras veces, recorría diversas tabernas próximas a la calle de Fuencarral, hasta que se retiraba a su domicilio.

Una de las tabernas restaurantes que frecuentaba con mayor frecuencia, es la que existe en la calle de Fuencarral, esquina a la de San Joaquín, donde era muy conocido de toda la parroquia.

Dejó de ir allí Rafael a partir de una noche del último verano, en que, sin duda en compañía de algunas hembras y mujeres, recorrió en un automóvil varios puntos de la población, encontrándose al final que no tenía dinero para pagar; ordenó al chófer que fuese a la citada taberna, y allí llamó al dueño para decirle que le pagase el automóvil, que importaba un buen puñado de pesetas. El dueño de la taberna se negó a ello, y después, compadeciéndose del chófer, le dijo a Rafael que se lo prestaría, y dió la cantidad que se adeudaba, evitándose así que el chófer siguiese su peregrinación para lograr el cobro, y que Mora fuese detenido y encarcelado por estafa. Pero hecho esto, le dijo que no se volviese a permitir tales confianzas, y que le agradecería que no frecuentase su casa. Rafael volvió al día siguiente a devolver la cantidad que le había prestado, y desde entonces no entró con tanta frecuencia en el establecimiento.

La autopsia
Por disposición del juez del distrito del Centro, señor Rodrigo, se ha practicado

la autopsia a los cadáveres del señor López Olivares y al de su agresor Rafael Mora.

La operación la efectuó el médico forense del distrito, don Cipriano Moreno Grau.

El entierro de la víctima
Esta tarde, a las cuatro, se ha verificado el traslado del cadáver del señor López Olivares desde el Depósito judicial al cementerio de Nuestra Señora de la Almudena. En los alrededores del Depósito se situó desde antes de la hora anunciada gran número de público, deseoso de presenciar el paso de la comitiva.

El cadáver, encerrado en una sencilla caja negra, fué sacado a hombros por varios familiares del finado.

La presidencia del triste acto la formaban el yerno de la víctima, señor Alonso, y el hijo de la lotera, doctor Bar Kulib.

Asistieron al sepelio gran número de amigos del finado, y el desgraciado señor López Olivares recibió cristiana sepultura a las cinco de la tarde.

El entierro del agresor
Mañana por la mañana será conducido al Cementerio, para su exhumación, el cadáver del criminal Rafael Mora.

Para el traslado se utilizará el furgón del servicio municipal.

Información de Palacio

Cumplimientos
También estuvo en Palacio el director general de la Guardia civil, general Burguete, y el agregado militar de Italia, coronel Marsengo, que fué a despedirse del Soberano, pues marcha a su país en uso de licencia.

Reparto de ropas
El martes próximo, a las doce de la mañana, tendrá lugar, en Palacio, bajo la presidencia de Su Majestad la Reina, el reparto de ropas del Ropero de Santa Victoria.

Los sobrinos del Pape, en Palacio
El Rey recibió en audiencia al nuncio de Su Santidad, que le presentó a los sobrinos del Pontífice.

Monseñor Tedeschini, al salir, manifestó que los Reyes habían estado atentos al matrimonio, que había sido encantado de la cordialidad con que fueron acogidos por las Reales Personas.

La Escuela de Matronas
El día 29, los Reyes y la Reina Doña María Cristina, visitarán la Escuela de Matronas «María Cristina».

Firma del Rey

MARINA.—Fijando las fuerzas navales para el año de 1927.
Aprobando las plantillas de los Cuerpos de la Armada.

Promoviendo al empleo de contraalmirante al capitán de navío don Angel Cervera y Jácome.

Nombrando jefe de Sección de personal del Ministerio, al contraalmirante don Angel Cervera y Jácome.

Promoviendo al empleo de general de brigada de Artillería de la Armada, al coronel de dicho Cuerpo don Juan Bautista Lazaga y Alatorre.

Destinando para eventualidades de servicio en esta corte al general de brigada de Artillería de la Armada, don Juan B. Lazaga.

Dictando reglas para el ingreso en la escala activa del Cuerpo de Infantería de Marina, de los alféreces de la escala de reserva auxiliar retribuida y suboficiales de dicho Cuerpo.

Destinando a jefe de Estado Mayor de la Escuadra al capitán de navío don Luis de Ribera.

Destinando para el mando del cañonero «Eduardo Dato», al capitán de fragata don Manuel Ruiz de Alauri.

Ascendiendo al capitán de fragata don Rafael Marín, capitán de corbeta don Fernando Belgado y teniente de navío don Manuel Guinera.

Idem, id., al teniente coronel de Artillería de la Armada don Eugenio P. Baturo-ne y comandante don Gabriel Mourente.

Idem, id., al teniente auditor de tercera clase del Cuerpo jurídico de la Armada don José Asensio, y del de cuarta don Eduardo Viscuillas.

Idem, id., del astrónomo jefe de segunda de la Armada don José Muñoz, del de primera don Ildefonso Nadal y del de segunda don Pedro Charlo.

Idem, id., del cura párroco del Cuerpo eclesiástico de la Armada don Antonio Blanco, del capellán mayor don Gregorio Sánchez Batres y del primer capellán don Juan Pablo López.

Concediendo la cruz de segunda clase del Mérito Naval con distintivo blanco, pensionada, lema de «Profesorado», a favor del capitán de fragata don Indalecio Nuñez Quijano.

Concediendo la Medalla de Sufimientos por la Patria al teniente de navío don Eladio Ceano Vivas.

GRACIA Y JUSTICIA.—Nombrando presidente del Consejo judicial a don Rafael Bermejo, presidente del Tribunal Supremo.

Idem vocal del mismo, a don Ernesto Jiménez Sánchez, magistrado de dicho Tribunal.

Nombrando vocal de la Comisión de Códigos, en vacante producida por el señor Jiménez Astia, a don Eusebio Coello Colón, catedrático de Derecha penal de la Universidad de Barcelona.

CURIOSIDADES
Verdún tendrá pronto un Museo de Guerra

La comuna de Verdun ha solicitado del Gobierno Central de París una autorización para abrir en la próxima primavera un museo de guerra en el hermoso edificio que fué Palacio de Justicia, hoy deshabitado a causa de la supresión de los Tribunales de primera instancia de esa región.

El inmueble va a ser adquirido por la comuna, al Departamento, hoy su propietario. Verdún no quiere que aquellos hechos gloriosos de la más gigantesca batalla de los tiempos, sean olvidados, y procura inmortalizar aquella fecha inolvidable, reuniendo en el viejo palacio todo lo que se conserva como testimonio del sitio.

Muchos personajes que de un modo u otro tomaron parte en aquellas luchas y que conservan armas, objetos y documentación con ello relacionado han enviado como donación a Verdún, armas particulares, ropa, sellos con los que garantizaban las órdenes, tantas de ellas ignoradas aun por el mismo Estado Mayor francés.

El general Pétain ha enviado una copia autógrafa de aquella famosa orden que decía a los defensores de Verdún: «Courage, ou les auras».

Desde la primavera de 1927, el turismo mundial tendrá un lugar interesante que agregará a las numerosas atracciones de la vecina y amiga nación.

Cámara Oficial de la Propiedad Urbana
SECCION JURIDICA
Principales servicios que esta Cámara presta sus asociados

Defensa y representación gratuita ante los Juzgados o Tribunales por abogados y procuradores.

SECCION TECNICA
Dirección facultativa, igualmente gratuita por arquitectos. Verificación de contadores por un ingeniero industrial.

GESTION DE ASUNTOS
Gestión de asuntos en todas las oficinas públicas.

CONSULTAS
Consultas técnicas, jurídicas y administrativas en todo lo relativo a fincas urbanas.

Por los damnificados de Cuba

LAS PALMAS, 15.—En el circo se verificó un «match» de boxeo a beneficio de los perjudicados de Cuba.

También en el campo de deportes canarios, y ante extraordinario público, tomando parte los primeros atletas de estas islas, se celebraron luchas canarias, organizadas con el mismo fin benéfico.

La suscripción abierta en el Consulado de Cuba alcanza ya las 10.000 pesetas.

EL FERROL, 15.—El Casino entregó 2.000 pesetas para los damnificados de Cuba.

TETUAN, 15.—Se celebró en el teatro Español una función pro damnificados en la catástrofe de Cuba, concurriendo el Jai-lia, con los ministros del Maghzen.

La banda de Cazadores, como fin de fiesta, ejecutó el himno nacional cubano, que fué escuchado en pie, teniendo que repetirse enmedio de una salva de aplausos.

Detalles del vuelo a Guinea

Descripción del aparato del vuelo directo Sevilla-Bata
El avión «Loring-R. III», en que harán el vuelo directo desde Sevilla a Bata los capitanes González Gil y Barberán, es un biplano de reconocimiento, de dos plazas, construido a base de hierro y madera.

En su empleo de duraluminio, cuerda de piano, ni materiales especiales, habiéndose logrado una gran ligereza y seguridad que hacen de él uno de los mejores aparatos militares de reconocimiento.

El fuselaje es una armadura rectangular de acero soldado; las alas, de madera, son indeformables; el plano superior es de 15 metros de envergadura y el inferior de 850. El tren de aterrizaje es de nuevo sistema y está articulado en todos sentidos, actuando independientemente las dos ruedas en sentido lateral.

También la coraza es de un sistema especial y lo forman una caperuza fija en la parte anterior y una chapa cortafuego de hierro en la posterior, que aísla el motor.

Las instalaciones, por su sencillez, ofrecen el menor peligro de accidente. La gasolina va en el ala superior, lo que hace inútiles las bombas, y pasa por su peso a los carburadores.

El «Loring-R. III» está dotado de un motor de 800 HP., y puede soportar una carga de 1.000 kilogramos.

La velocidad máxima en vuelo horizontal que puede desarrollar el aparato es de 225 kilómetros por hora; la mínima, 70 kilómetros por hora, o sea, aproximadamente, igual que un aparato-escuela.

La subida a 1.000 metros puede realizarla en tres minutos, y a 5.000 metros en veinticinco minutos.

Dispuestos para la marcha
Según un despacho de Las Palmas, de las diez de anoche, los hidroaviones que forman la patrulla «Atlántida», que está efectuando el vuelo, por etapas, a la Guinea española, están listos para marchar, esperando encontrar en la futura etapa buen tiempo.

Los aviadores en Las Palmas.—Se observa una ligera avería en el «Valencia».—Cumplimiento de las autoridades
LAS PALMAS, 15.—Los aviadores de la patrulla Atlántida, han pasado gran parte del día de ayer repasando los aparatos.

Reconocidos por el comandante Lorente y por los mecánicos, tanto el «Valencia» como el «Andalucía», se vió que sólo existía una ligera avería en el casco del primero.

El «Valencia» fué llevado a un varadero de este puerto para reparar dicha ligera avería; eguramente quedará mañana en condiciones para volar.

El comandante Lorente jefe de la patrulla, en unión de su hermano, piloto del «Andalucía», y del capitán Martínez Merino, piloto del «Cataluña», han estado en el Palacio Municipal para cumplimentar a las autoridades y especialmente al alcalde, para darle las gracias por el recibimiento que se les había hecho y por los homenajes que les ha tributado la ciudad.

El alcalde agradeció las frases de los aviadores, reiterándoles el saludo de bienvenida del pueblo de Las Palmas, que hace fervientes votos porque el éxito más completo logre coronar la magna empresa que comienzan con tan buenos auspicios.

Les obsequió con champaña y habanos. El alojamiento de los aviadores.—Una jira y un concierto. La salida de la patrulla.—Ruta a seguir

LAS PALMAS, 15. Por estar situado más cerca del puerto, y para comodidad de los aviadores, el Ayuntamiento ha dispuesto que éstos se alojen en el Gran Hotel Metrópoli, situado en el camino del puerto de La Luz a Las Palmas, y no en el de Madrid.

Han sido obsequiados los aviadores con una jira hasta Las Lagunetas, que resultó muy entretenida y animada, admirando los aviadores los paisajes de esta isla.

Luego se les sirvió un banquete en el Hotel Santa Brigada de Taira, haciendo el recorrido en automóviles.

Se brindó por España, por Las Palmas, por la Aviación y por el éxito del viaje. La fiesta resultó muy animada.

La banda de música municipal de Las Palmas debutó anoche, dando un concierto en honor de los aviadores.

Fué escuchado por numeroso público, y lo mismo la banda que los aviadores fueron ovacionados con entusiasmo.

Si las noticias del tiempo son favorables, la patrulla saldrá el jueves para Port-Etienne.

Hasta la llegada a Dakar, por lo menos, el factor tiempo es un elemento esencialísimo para el éxito del viaje. Pasado dicho punto es casi seguro que han de encontrar tiempo favorable para los vuelos.

El cañonero «Bonifaz», de la estación permanente de este puerto, que vino convoyando a los «hidros» desde Casablanca, llegará anoche.

Seguirá dándoles convoy hasta Port-Etienne y Dakar.

BENZO-CINAMICO
Heroinado
Jarabe Madariaga

Especial para la TOS y afecciones CATARRALES y auxiliar eficaz contra la TUBERCULOSIS

En farmacias y en la del autor, Plaza de la Independencia, 10.-Madrid

Desde los teatros

Gacetas teatrales
LARA.—Las representaciones de «Poca cosa es un hombre», atraen cada día mayor contingente de público, que aplaude entusiasmado la preciosa comedia de Muñoz Seca y López de Haro, que ha tenido un gran éxito de interpretación esta notable compañía.

Mañana jueves, por la tarde, «Poca cosa es un hombre», y por la noche la magnífica comedia de don Jacinto Benavente, «Alfilerazos»; como fin de fiesta en las dos secciones, hará su presentación la eminente cancionista Celia Gámez.

ESLAVA.—Todos los días el grandioso éxito de risa «El niño desconocido». Todas las butacas a 3,50. El domingo, tres representaciones de «El niño desconocido», a las cuatro, seis y media y diez y media.

La Junta de Damas de la Liga contra el Cáncer, patrocinada por Su Majestad la Reina, ha organizado seis viernes aristocráticos de tarde, que se celebrarán en el teatro Eslava por la compañía Meliá-Cibrián. El primer viernes será el próximo día 7 de enero. Estas funciones se verán honradas con la asistencia de Sus Majestades y Altezas Reales. El abono queda abierto en el domicilio de la princesa de Hohenzoln, San Bernardo, 72.

COMICO.—Mañana jueves, a las seis y media (moda) y diez y media, el clamoroso éxito «Charleston».

Viernes y sábado, dos representaciones cada día de «Charleston», a las horas de costumbre.

El domingo, tres representaciones de «Charleston» a las cuatro y seis y media de la tarde y diez y media de la noche, verificándose a esta hora la 177 representación.

Las localidades para el domingo pueden adquirirse en contaduría el sábado, de cuatro a ocho.

CHUECA.—Hoy miércoles, a las diez de la noche, tendrá lugar el estreno del drama levantino «Las barracas» (de Rafael Salvador). Se anuncian las últimas exhibiciones de «Las entrañas de Madrid».

ROMEA.—Conchita Piquer, la única, la hermosa, la escultural cancionista, es la artista más formidable que he visto. Hoy puede pedir a ROMEA sus localidades; se despacha en contaduría con dos días de anticipación.

Mañana estreno de «Por Castilla y por León...», interpretación graciosa (sima de Pepe Moncayo y toda la compañía «Exitazo diario de Alady».

Cartelera teatral
Funciones para hoy

ZARZUELA.—No hay función.
FONTALBA.—Campo de a rmitio.
COMEDIA.—La familia es un estorbo.
LARA.—Poca cosa es un hombre.
APOLO.—El huésped del sevillano.
ESLAVA.—El niño desconocido.
INFANTA ISABEL.—No hay función.
CENTRO.—El último mono.
REINA VICTORIA.—Lo que ellas quieren.

EN LA CASA DE LA VILLA
Una sesión plácida que la tricoficia exalta los ánimos al final

Cincuenta minutos ha durado la sesión que ha celebrado esta mañana la Comisión municipal permanente, que ha sido presidida por el conde de Vellellano.

De 72 asuntos que figuraban en el orden del día han quedado sobre la mesa, como de costumbre, los cinco dictámenes que se refieren al proyecto de reorganización de servicios, y el decreto de la Alcaldía relacionado con la memoria formulada por el subgerente del Matadero, como resultado de su viaje al extranjero.

Apruébanse los demás dictámenes, de los cuales señalamos como de algún interés los siguientes:

Uno por el que se concede a la Cooperativa de Casas Baratas para periódicas madrileñas «Los Pinares», un anticipo reintegrable de 300.103 pesetas; acordándose señalar como plazo hasta el día 31 del mes actual, para que las demás sociedades formalicen su documentación.

Otro por el que se concede la cooperación de la Banda municipal en el festival que se celebrará el próximo día 22 en el teatro del Centro, a beneficio de la Casa de Estudios del Centro de Hijos de Madrid.

Y otro proponiendo se de el nombre de Constantino Rodríguez a la calle de nueva apertura, comprendida entre la Avenida de Eduardo Dato y la calle de la Estrella.

En la sección de ruegos el marqués de Orellana señala el caso de que un niño que presenta en el Colegio de la Palma certificados de hallarse en perfecto estado de salud, extendidos por institutos como el de Federico Rubio; al señor reconocido por el facultativo del Colegio, señor González, este señor asegura que padece tricoficia.

Con tal motivo se origina una discusión en tonos exaltados entre el concejal delegado, señor Gómez Roldán, que defiende al facultativo de los acalorados ataques del marqués de Orellana.

El alcalde apacigua el ánimo de los exaltados ediles, y levanta la sesión a la una menos diez de la tarde.

Regreso del Soberano

A las primeras horas de anoche entró en el Regio Alcázar S. M. el Rey, de regreso de la finca Guadalupe. Venía acompañado de los duques de Miranda y Peñaranda y del marqués de Viana.

El Soberano viene muy complacido de su estancia en dicha finca, así como también de su visita al Monasterio de Salupe, cuyas riquezas artísticas le han causado gratísima impresión.

En cambio, de la que realizó al Monasterio de Yuste, el Monarca se muestra apenado por el estado ruinoso y de abandono en que aquel histórico edificio se halla.

Funciones para mañana

FRONTON JAI-ALAI.—A las cuatro de la tarde.—Primer: a Remonte, Pasiegui y Ugarte contra Zabaleta y Berolegui. Segundo: a Peña, Badiola y Perea contra Gallarta III y Jáuregui.

CENTRO.—A las seis cuarto y a las diez y media. El último mono (butaca tres pesetas). Gran éxito del sainete de Arniches.

ZARZUELA. (Opera). Función sexta de abono, cuarta del turno de noche, del jueves 16.—A las nueve y media en punto, Puritanos. (Primera representación).

LARA.—A las seis, Poca cosa es un hombre y debut de Celia Gámez. A las diez y media, Alfilerazos y Celia Gámez.

INFANTA ISABEL.—A las seis y media Los trucos (éxito enorme de risa). Noche, no hay función.

REINA VICTORIA.—A las seis y cuarto y diez y cuarto. Lo que ellas quieren. ESLAVA. (Compañía Meliá-Cibrián) A las seis y a las diez y media. El niño desconocido. (Inmenso éxito de risa).

COMICO. (Compañía Loreto-Cholote). A las seis y media, vermouth de moda, y diez y media Charleston.

FUENCARRAL.—A las seis y cuarto. Los valientes (reestreno) y Salud Ruiz. A las diez y cuarto, El bastón de Carlos V y Salud Ruiz.

MARTIN.—A las seis, ¡Levántate y anda! y Las mujeres de Lacuesta. A las diez y media, ¡Levántate y anda! y El espejo de las doncellas. (Éxitos).

CHUECA.—A las seis, Las entrañas de Madrid (de Rafael Salvador). A las diez, Las barracas.

ROMEA.—A las seis y diez y cuarto, Lape, Moncayo, conjuntos líricos bailables, Alady, Lo que cuestan las mujeres (éxito extraordinario), Conchita Piquer y Por Castilla y por León (estreno).

CIRCO DE PRICE.—A las seis, Matinée infantil. A las diez y cuarto, Sholmes, contorsionista cómico, 8 Pommes en escala y toda la extraordinaria Compañía de circo, con un selecto programa.

Establecimiento Tipográfico de PUBLICACIONES ESPAÑOLAS, S. A. Pasaje de la Alhambra, 1

Bolsa Urbana de Madrid

Fundada el año 1917

Centro de contratación para la compra-venta y permuta de toda clase de fincas, edificios y solares

Conde de Romanones, 12, :- Teléfono 36-86 M.

Horas: de once a una y de cuatro a seis

La sangre viciada Origina los mayores trastornos El Depurativo Revenga (Solución iodurada arsenical) Cura el artrismo, Gota, Reuma

Sr. D. Juan García Revenga.
Madrid

Muy señor mío: Vengo usando hace próximamente dos años su excelente específico solución iodurada-arsenical, insustituible para mí por ningún otro, pues no solamente me proporciona alivio como el suyo, sino que me dañan el estómago, cosa que no me ocurre con su preparado.

Le ruego encarecidamente me remita una caja de una docena de botellas.

De usted atento s. s.,
Francisco Ruiz

Valencia-Caja de Reoluta.

Entre los muchos testimonios recibidos por personas que deben su curación al

Depurativo Revenga

entresacamos el que hoy publicamos

Zambrana, Puerta de Moros, 5; Gayoso, Arenal, 2 y farmacias

Camas doradas

Fabricación propia

Muebles de lujo y económicos

Casa Mercadal

Exposición y venta:

Atocha, 8 y 10 (Frente a Carretas)

Fábrica, Segovia, 29.-Teléf. 42-95 M.

Banco Hipotecario de España

Paseo de Recoletos, 12.—MADRID

Préstamos sobre toda clase de fincas rústicas y urbanas con amortización de cinco a cincuenta años.—Préstamos y créditos hipotecarios a corto plazo para construcción de edificios.—Descuentos y préstamos sobre valores.—Emisión de cédulas hipotecarias.—Letras sobre España y Extranjero.—Cuentas corrientes a la vista, a ocho días vista, a tres y seis meses, un año y dos años.—Depósitos de efectos y alhajas

ELECTRICIDAD

RADIO-TELEFONIA

Artículos KODAK

- :: :: :: Lámparas filamento metálico de todas marcas :: :: ::
- :: :: :: Aparatos. Brazos. Tulipas. Precios sin competencia. :: :: ::
- :: :: :: :: PANTALLAS de Seda. Gran surtido. :: :: ::

Casa R. ROMERO.-Fuencarral, núm. 68

TELEFONO 45-99 M.

¿ES USTED BILIOSO?

¿SUFRE USTED MAREOS?

Use diariamente las

Píldoras Zambrana

50 céntimos caja en todas las Farmacias

Depósito central:

Farmacia de la Viuda de Zambrana

Puerta de Moros, 5.-MADRID

TELEFONO 45-45 M.

Señoras

LA PRODIGIOSA

Tintura Ossyris

Os curará vuestras enfermedades de la matriz.— Evita el aborto y restituye el período a sus proporciones normales.— Sus efectos son admirables

ZAMBRANA.-Puerta de Moros, 5

Farmacia

MADRID

Para jamones y salchichones

RICO

Conde de Romanones, 12



TELEFONO 44 M

LEA USTED La Opinión

Diario independiente de la noche

Precios de suscripción:

Madrid y provincias, DOS pesetas al mes.--Extranjero, NUEVE pesetas al trimestre

Redacción y Administración: CONDE DE ROMANONES, 12